

LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Murcia, 9 rs. mes y 25 trimestre.—Fuera, 23 rs. trimestre, y por comisionado, 30.—Ultramar y extranjero, 50.

DIARIO
MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.
Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º 616 y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITROUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

Nuestro apreciable colega madrileño «El Certamen», que con predileccion y un celo que le honra, se ocupa de los intereses de las provincias, fijándose en las emigraciones de la nuestra y en la necesidad de reanimar sus elementos de vida, dice muy oportunamente lo que sigue:

«Muchos de nuestros colegas se ocupan de la cuestion del ferro-carril de Alicante á Murcia como de un elemento de riqueza para aquel pais; lo mismo opinamos nosotros, pero tenemos el convencimiento de que si antes de establecer las vias férreas en aquella provincia se hubiese dado cima á los proyectos de canalizaciones, la agricultura podria tener vida propia, el comercio mas elementos, aumentaria la propiedad y otras serian las condiciones de aquellos desgraciados pueblos.

Si no hay productos que exportar, si la miseria hace inútiles los ferro-carriles, ¿de qué sirven estas vias de comunicaciones? Si el movimiento comercial es nulo; si la provincia de Alicante cada vez está mas empobrecida, ¿por qué antes que todo no se comienza por donde debiera haberse principiado... por la realizacion del proyecto del canal del Algar?

¿Que resultados ha producido la via de Alicante á Madrid en aquella provincia, desde que las dos capitales estrecharon las distancias? ¿Que progresos en la industria mercantil y en la agrícola se observa en aquel pais?»

Nuestro antiguo colaborador D. José María Ordoñez, oficial letrado que es hoy de la administracion de Hacienda pública de la provincia de Albacete, ha dado á luz el prospecto de una obra que va á publicar con el título de *Catecismo del pueblo ó exposicion sucinta de las principales verdades filosóficas, religiosas, morales, políticas y económico-sociales*, cuya obra que constará solo de un tomo, estará dividida en tres partes en la forma siguiente:

Parte primera.

La verdad. Primeras verdades. Certeza.—Verdades de deducción. Modos de conocerlas. Causas de nuestros errores.—Existencia de Dios.—Idea del misterio. Misterios cristianos. La fé.—La creacion. El hombre.—Existencia del alma humana. Su espiritualidad ó inmortalidad.—Caida del hombre.—La Providencia.—Redencion. Venida de Jesucristo.—Religion natural. Necesidad de la revelacion. Su existencia.—Divinidad de la religion de Jesucristo.—Existencia de otra vida. Premios y penas en ella.—Los Sacramentos.—La confesion. Celibato del clero.—Instituciones monásticas.—Del culto.—De la Iglesia. Solo la Iglesia romana es la verdadera.—Fuera de la Iglesia Católica nadie puede salvarse. La tolerancia.—Del papado.—Poder temporal del papa.—La Iglesia Católica y la civilizacion. El protestantismo y el progreso. Resumen de todo lo dicho.

Parte segunda.

Facultades del alma humana. Su carácter moral.—Principio de moralidad.—Deberes para con Dios.—Deberes para con nosotros mismos.—Eleccion de estado.—El suicidio.—El duelo.—El hombre ha sido criado para vivir en sociedad.—La familia. Deberes de los cónyuges entre sí. La poligamia. El divorcio.—Obligaciones de los padres, de los hijos y de los hermanos.—Origen de la sociedad civil ó política. Su objeto.—Idea del gobierno. Su necesidad. Sus clases.—Derechos y deberes entre gobernantes y gobernados. Derechos individuales. Igualdad, libertad y propiedad.—La moral y la política. Política cristiana.—Resumen del libro segundo.

Parte tercera.

Del trabajo físico, moral y económicamente considerado.—Division del trabajo. Su libertad. Pretendido derecho á él.—De las retribuciones del trabajo. Del salario.—Del capital. Del dinero. Su interés.—De la poblacion. Del pauperismo. De la beneficencia pública.—Propiedad. Amortizacion. Bienes del clero.—De los consumos. Del

lujo.—La moral y la economía.—Del principio cristiano en el orden económico.—Resumen del libro tercero.—Notas del libro primero.—Id. del segundo.—Id. del tercero.

Cada parte de las citadas se publicará en un solo cuaderno al precio de 4 rs. Los que anticipen el importe de los tres solo pagarán 10 rs. Las suscripciones y pedidos pueden hacerse por conducto de nuestras oficinas.

Entre las varias noticias alarmantes que se han hecho circular se cuenta una que da ser cierta no deja de ofrecer gravedad.

Dícese que un personaje de la situacion ha recibido un telégrama de Nueva-York diciendo que algunos buques norte-americanos protejen el desembarco en Cuba de una expedicion de filibusteros que van á ayudar á los insurrectos de Cuba.

Tambien se ha dicho, como consecuencia de tal rumor, que el gobierno de Washington habia manifestado, con algun acto ostensible, sus simpatias á la insurreccion cubana. Creemos que estas noticias necesitan confirmacion, y deben acogerse con reserva.

Dice un periódico, que el padre de don Carlos, de Borbon se halla en Yelves (Portugal), trabajando activamente en reunir elementos en favor de su hijo.

Es posible que este tenga relacion con la noticia de algunos viajeros, que procedentes de Portugal, han visto en la frontera, en la parte de Badajoz, ejercer la mas exquisita vigilancia en la revision de los pasaportes, porque segun decian los mismos empleados encargados de este servicio, hay ciertas idas y venidas bastante sospechosas, entre algunos pueblecillos de la frontera portuguesa y otros de la española.

Dice «El Labriego»

«Nunca hemos sido tan crédulos como algunos de nuestros colegas en lo que con respecto á planes carlistas se viene diciendo desde muchos meses ya.

Que entre los antiguos partidarios del carlismo, y son pocos los que en la actualidad existen, habia alguna agitacion, es verdad, pero todos sus proyectos y todas sus intenciones para ponerse de acuerdo fracasaban, como fracasan hoy, ante la carencia absoluta de fondos.

Aconsejábamos, sin embargo, al gobierno para que estoviese á la mira y evitase la alarma que aquellos pudieran introducir entre cierta clase de gentes, tan sencillas como crédulas. Pero creer de aqui que el bando carlista, hoy que el sentimiento liberal está tan arraigado en nuestro pais, pudiera pasar á vias de hecho, no lo creiamos ni lo creemos.

Sabiendo es que el alma de estos negocios es el dinero, y en cuanto á esto, ni los carlistas cuentan con él ni encuentran quien sea tan cándido que les entregue ese dinero, de no volverlo á recobrar, por lo mismo que se destinaria á intenciones que no tienen razon de ser.

Sugiérenos estas líneas el haber sabido que anda por Madrid un sujeto que se titula baron de T..., acompañado de un primo soy; hombre el primero de grande energia, de una actividad poco comun, que no descansa un momento y el cual habla á cuantas personas conoce, busca recomendaciones para otras, se introduce en todas partes, halaga, promete, da convites, asiste á reuniones, y en fin todo lo hace con objeto de comprometer al que puede y aumentar el número posible de prosélitos para la causa de su rey y señor D. Carlos VII.

Buena y conveniente seria que la policia le siguiera la pista, para evitar el que con semejante descaro se conspire en la capital de España, y á fin de que, así que se le eche el guante al señor baron de T... le receten un paseito hacia Fernando Poo, donde, para que no se aburra, podria acompañarle su buen primo, y allí los dos proseguir en sus conspiraciones con toda la libertad de que se goza en dicha isla.»

Dice «Gil Blas»

«Manterola pidió á Castelar la carta en que San Pio V le suplicaba á Felipe II le buscase un asesino para la reina Isabel de Inglaterra.

Siñoda Manterola quiere echarla al correo á ver si se pierde.

¿Cómo conoce Manterola el servicio de correos en España?

Noticia.

Por fin *l'empereur* se ha decidido á internar á los emigrados españoles.

Le debemos esta fineza; pero conste que ha sido á consecuencia de una nota que el gobierno español le ha dirigido.

¿Cómo me cargan á mí las cosas del emperador!

Segun las últimas noticias de Francia, Gonzalez Brabo se menea mucho. (Así lo dice un corresponsal).

Hace bien, porque está muy gordo, y sino hiciera ejercicio, le podria dar una apoplegia. Y ya ve Vd. que seria una pérdida.

Continúan en Paris las prisiones y los atropellos de todos géneros.

Ahora comprenderán los franceses que á pesar de las *frioleras* que de nosotros han dicho, hemos logrado antes que ellos sacudirnos de encima la tiranía.

¿No estábais tan contentos con vuestro emperador?

¡Pues tragad el imperio, amigos!

Leemos en el «Diario Mercantil de Valencia»

«Parece ser que estos dias ha habido alguna pequeña agitacion en la Universidad y en el Hospital á consecuencia de las ideas políticas de la mayor parte de los estudiantes que han dado lugar, segun nos afirman, á gritos y manifestaciones mas ó menos ruidosas. Los hechos por lo demás carecen de importancia y en nada han alterado la tranquilidad general ni la de aquellas escuelas.»

MODAS.

Del periódico «La Moda Elegante» tomamos la siguiente revista:

Paris 11 de abril de 1869.

Las confecciones que se usan esta primavera son casi todas ajustadas. Se afirma que no se llevarán diferentes del trage. Solamente llamando á este trage *guardapiés*, y designando la *confeccion* con el nombre de *segunda falda*, se la podrá hacer de faya negra, y llevarla con todos los guardapiés y con todos los trages antiguos. Los que estaban cortados á negas, y que son de *cola*, van á poderse usar de este modo. Se los cortará de manera que su largo no escada del tobillo; se los guarnecerá, si se puede, con uno ó dos volantes, ó un rizado, cuyos elementos se encontrarán en la tela quitada del largo primitivo del trage. Con esta falda se llevará una *confeccion* de seda negra ó cachemira negra, ó bien se tendrá un corpiño montante de tafetan negro, que se guarnecerá con tirantes ó con una berta. Para una señora, los tirantes y la berta podrán hacerse de encaje ó guipur negro; se le añadirá una pequeña túnica, ó bien un *puff* de tafetan negro. El corpiño montante y la túnica igual hacen las veces de un *pardessus*, y pueden asociarse á todos los trages de seda, principalmente á los listados, porque listas están mas que nunca de moda, y para los trages de debajo casi exclusivamente.

Creo deber insistir mucho en esta combinacion de *túnicas* y de *puffs*, porque contiene en germen toda la moda futura de la primavera y del verano, porque esta combinacion hará las veces de los *paletots*, *pardessus*, *manteletas* y *confecciones* de todas especies.

La moda de los trages recojidos y drapados sobre un guardapiés diferente ha traído consigo, por un imprevisto rodeo, la confeccion del trage. Aquí se encontrará el empleo de la gran levita de seda negra, y de esta se verá ciertamente un número mas considerable que el año anterior.

En cuanto á los *paletots* rectos, iguales al trage, tambien se verán muchos, entre otros todos los de los años anteriores, que se tendrán que usar; pero no se harán ningunos nuevos. Todos los vestidos nuevos se compondrán de una gran levita ajustada, hecha de faya negra que se llevará con todos los guardapiés, ó bien de fulard,—de popelina,—de cachemira,—de tafetan,—de chaly,—de todos los tejidos de fantasia y puesta sobre un guardapiés adecuado.

Próximamente nos ocuparemos de los tejidos de fantasia, que todavia no son tan necesarios como las sederias de primavera.

SECCION OFICIAL.

ADMINISTRACION
de Hacienda pública de la provincia
DE MURCIA.

Seccion de estancadas.

Para el dia 20 del actual á las doce de su mañana, tendrá lugar en el patio de estos almacenes, la subasta de seis caballerias menores y una mayor aprehendidas con sal y tabaco de contrabando.

Murcia 19 de abril de 1869.—José Jimenez Delgado.

GACETILLA.

TEATRO. Sensible es ver que á pesar de las rebajas hechas en los precios de abono, rebajas que no es posible llevar mas allá, y de actuar en él un actor como Mata, con partes muy regulares, halla tenido que cerrar sus puertas el nuestro. El municipio, si no quiere que ese edificio en cuya construcción tanto se ha gastado, que nos honra por su lujo, quede relegado al olvido, ó cuando mas se abra para compañías ambulantes, está obligado á procurar á todo trance el que sus condiciones correspondan con las utilidades que promete para que sea posible la estancia en él de compañías que proporcionen solaz é instruccion al pueblo murciano.

UNIFORME. En el de la oficialidad y jefes de los voluntarios se ha introducido una variacion que lo militariza mas: en vez de llevar el distintivo de la graduacion en la parte superior de la boca-manga, se ha establecido tal como lo usa el ejército, lo cual no deja de ser chocante en razon á que si en aquel es conveniente los galones y las estrellas á la vez, por cuanto que un individuo puede tener efectividad de un cargo y grado del inmediato, en los voluntarios que no creemos posible haya grados, no encontramos necesario se usen dos distintivos para designar la efectividad.

OTRO DISTINTIVO. Hemos visto el adoptado por los alumnos del Instituto provincial de segunda enseñanza, que lo forma una gorra blanca con vivos encarnados, visera y las iniciales I. P. M., y francamente como tiene tanto parecido en los colores y en la forma con las que usan los voluntarios no nos parece bien. Siempre que se trata de uniformar alguna clase se toman por modelo las que usan espada: es una tendencia que que no se destierra de entre nosotros.

CONFIRMACIONES. Ayer empezaron en la iglesia de S. Agustin, debiendo acudir á ella los niños y adultos que lo deseen de las parroquias de S. Andrés, S. Antolin y S. Nicolás, el miércoles seguirán en la iglesia de Sto. Domingo, para las de las parroquias de S. Pedro, Sta. Catalina, San Miguel, S. Lorenzo y S. Bartolomé, y el viernes continuarán en la iglesia de S. Juan para los de esa parroquia y los de las de Sta. María y Sta. Eulalia.

CONCERTO. El «Eco de Cartagena» publica la reseña del tercero dado por la Sociedad Filarmónica de aquella ciudad: en este hizo su debut la señora doña Adela Daviu, cantando un aria de *La Favorita*. Al finalizar fué objeto de una entusiasta ovacion y de que se le ofreciera una linda corona.

